

POUR UNE VILLE DES LUMIERES DANS LES QUARTIERS POPULAIRES

I. MA PROPOSITION POUR LA VILLE

Au cours des dernières années une grande place a été donnée aux extrêmes, les plus privilégiés comme les plus pauvres et en conséquence la démocratie en a pâti, car ces situations résultent d'un abandon, un riche abandonné s'en sort, un pauvre s'enlise, les deux entrent en apathie civique. En effet le Politique n'intéresse plus le parisien et le français en général, ils ont une mauvaise image des élus. Ils apparaissent tous comme issus de classes privilégiées et donnent l'impression de s'amuser des rencontres avec les habitants. Il faut rétablir la confiance envers le Politique et redonner à la ville ses fastes et ses rêves, pour la mettre sous la lumière de demain, et dans tous les quartiers.

Rendre la ville accessible aux classes moyennes en créant un poste d'adjoint au mieux vivre ensemble, tout en luttant contre l'absence de passerelles sociales par la création d'un poste unique d'adjoint à la cohésion sociale des territoires. Cette vision centrale pour la ville nécessite une réforme des services et des instances actuelles. (voir Pour un audit social à l'hôtel de ville)

- Les logements sont si onéreux que les classes moyennes quittent la ville, les quartiers populaires, notamment là où se situent des logements sociaux sont devenus en parallèle des ghettos, dans lesquels aucun parisien ne souhaite s'installer. Les plus privilégiés peuvent inscrire leurs enfants dans des écoles où le corps enseignant veille au mieux sur eux, et ainsi progressivement les mélanges de classes disparaissent. Cette situation est grave, elle porte atteintes à la liberté, à l'égalité et à la fraternité.
- En parallèle, il apparaît important de diffuser au mieux et au plus grand nombre, les valeurs de la République, tout en prenant des mesures concrètes, notamment dans le soutien au logement et à l'éducation des enfants, sans pour autant ignorer d'accompagner les parents, sans pour autant oublier de lutter contre l'isolement des personnes âgées.

La société a changé, nous sommes loin des Jean Zay et autres grands Hommes, on ne parle plus de la République des Jules ; Paris est la capitale de la France, elle doit se montrer à la hauteur des préoccupations nationales et environnementales de la jeune génération, plus cosmopolite et plus qualifiée que par le passé.

- Ces valeurs de la République doivent être diffusées dans tous les arrondissements auprès de toutes les classes sociales, c'est pourquoi je propose de créer des Conseils Economiques Sociaux et Environnementaux d'arrondissement et de veiller à la formation de toutes les instances bénéficiant de loin ou de près d'aides financières de la ville comme de tous les fonctionnaires de la ville, le tout dans la parité. Maison d'accueil des habitants, comme des antennes de la mairie, sortes de maisons de quartiers offrant les services publics et de proximité en baisse (Santé, La poste, informatique, comme des foyers de rencontre, bien être y compris coiffeur, thé...) et favorisant la dynamique de l'emploi en abritant des start up de l'ESS.
- Enfin le statut de l' élu doit être révisé, il doit s'engager davantage et la répartition des fonctions peut être revue entre arrondissements et mairie centrale, en outre il doit éviter le cumul de plus de 2 mandats identiques et être privé de rémunération pour absence et lorsqu'il est en campagne, enfin il ne doit pas disposer de plus de deux mandats rémunérés d'administrateur.
- Il est important également que la région Ile de France se réapproprie la Politique de la ville au delà des luttes partisans, le fauteuil est vide depuis plus de 3 ans.

Enfin, par cette proposition parisienne, sans doute serais-je en mesure de répondre à une préoccupation des habitants des HLM où je travaille, je n'aime pas la Goutte d'Or, je n'aime pas les ghettos – et si je commence à les craindre, il est temps d'agir autrement, pour contribuer à rétablir une paix sociale, économique, citoyenne et culturelle.

Proposer un projet de bien-être social pour la ville de Paris, n'est pas si simple, mes propositions sont empreintes des paroles d'habitants, entendues non seulement dans le 18^{ème} arrondissement, notamment dans les quartiers Politique de la ville (QPV), mais aussi au fur et à mesure de la réalisation de mes missions financières, culturelles puis citoyennes au cours de ma vie professionnelle. Si ma résidence se situe dans le 11^{ème} arrondissement, j'y vis peu, mais j'y vis bien ! Si je candidate comme conseillère de Paris, c'est aussi car j'ai vécu et travaillé dans tous les arrondissements depuis mes débuts comme étudiante jusqu'à aujourd'hui.

II. INDEX ALPHABETIQUE DE PROPOSITIONS

Quand je suis à la Goutte d'Or ou dans les autres QPV, je suis impressionnée par le contraste avec les autres quartiers parisiens. Certaines situations provoquent le mal-être, elles mettent en danger notre ville et sont récurrentes, notamment, l'absence de propositions récentes au bénéfice des classes moyennes, la perte des valeurs de la République de parts et d'autres, un comportement prégnant dans la vie des citoyens de la part d'élus et de fonctionnaires, et l'accroissement de ghettos tétanisant les habitants ou attisant leur rage ou leur désespoir dans certains territoires. Car pendant ce temps, s'ils entendent beaucoup de paroles, ils constatent la faiblesse des actes.

Mes propositions détaillées visent dans leur globalité à contribuer à un rééquilibrage démocratique entre les citoyens parisiens sur les territoires Politique de la ville Ainsi j'ai choisi de présenter par ordre alphabétique certaines de mes idées politiques pour Paris.

1. Citoyenneté : modifier la démocratie participative, participation dans des créneaux horaires adaptés, défraiement ou aide pour gardes d'enfants, défraiement financier pour les classes sociales en difficultés sur la base de critères sociaux prédéfinis.
2. Communication : ne plus arroser en permanence les acteurs associatifs et habitants de mails impératifs et veiller à la limitation des opérations d'inaugurations « de chrysanthèmes », modifier l'image de l' élu, aujourd'hui malgré les tutoiements prolixes, il passe pour un VIP au lieu d'être perçu comme un représentant du parisien.
3. Conseil Economique Social et Environnemental d'arrondissement, à créer pour contribuer à la participation citoyenne des habitants et leur attribuer une indemnité de présence s'ils sont en fragilité sociale, veiller à une juste représentation des âges, des CSP, etc. (voir fiche Pour un Transition politique)
4. Conseils de quartiers, conseils de jeunesse, etc : les supprimer et les remplacer par les CESE d'arrondissement, auxquels sont affectés les fonctionnaires de la ville pris parmi les EDL
5. Conseils citoyens : un par quartier Politique de la ville, non pas par arrondissement, pour veiller à un équilibre entre les représentations de la population des QPV, pour assurer une réelle représentativité, donc organiser aussi l'équilibre en âge et CSP, enfin donner une indemnité pour ceux qui sont en situation précaire et contribuer aux gardes d'enfants pour les mères.
6. Education : dans les collèges et lycées contribuer avec la région à la création de lycées et collèges d'excellence dans les quartiers populaires / dans les écoles élémentaires et maternelles, créer à côté des professeurs d'enseignement artistique, voire à la place de certains, des postes de transmission des valeurs de la République, de prise de parole, de co-construction de projets, de philosophie et d'écologie, de même pour les ateliers du péri-scolaire financés par la ville.
7. Emploi : sensibiliser les agents de la ville à la création d'entreprise, et en conséquence recruter des personnes issus d'écoles de commerce, en particulier au sein des Equipes de Développement Local, mettre en place la parité comme elle l'est déjà pour les élus. Créer des filières « Entreprise/Management » de catégories A et B
8. Equipes de développement local (dans les QPV) : réduire le nombre du tiers, affecter ceux en poste actuellement sur les CESE d'arrondissement, privilégier la venue de personnes de qualité pour garantir un équilibre avec les Délégués du préfet, ne pas prendre uniquement des débutants, hiérarchiser les fonctions (un cadre, un responsable et un volontaire ou apprenti), faire des évaluations qualitative et quantitative de leurs missions.
9. Espaces verts : les rendre à nouveaux accessibles aux familles et aux personnes âgés, la majorité d'entre eux (sauf le Luxembourg non lié à la ville mais au Sénat) sont désormais squattés jours et nuits pour des occupations non liées au vivre ensemble.
10. Logements : contribuer à plus de places pour les classes moyennes, augmenter le montant du prêt à taux réduit pour acquisition d'appartement par les parisiens, modifier les lois sur les HLM afin de permettre un croisement des populations comme dans La Vie mode d'emploi (Pérec Georges) et veiller à réviser les dossiers des habitants au delà du paiement de leur loyer.
11. Jeux olympiques: les préparer au delà de l'enseignement, de l'urbanisme, de la pratique du sport et du tourisme, créer un poste spécifique d'adjoint.
12. Start-up, couveuses d'entreprise et aides à la création : veiller au mélange des tranches d'âges, des genres, des classes et les disperser dans tous les arrondissements.
13. Transports : organiser la gratuité des transports pour les enfants jusqu'à 20 ans en lien avec la région et le réseau francilien, en fonction de conditions de ressources.